

On a également tenté d'identifier les opinions sur l'aide à l'adaptation en posant aux répondants la question suivante : "À votre connaissance, est-ce que le gouvernement fédéral offrira de l'aide aux industries et aux individus qui pourraient souffrir suite à l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis". Les résultats reflètent une incertitude très marquée chez les Canadiens à ce sujet, les avis étant partagés (49 % oui; 48 % non).

B. Le protectionnisme des États-Unis

Les inquiétudes au sujet du protectionnisme des États-Unis ne semblent pas s'être dissipées depuis que le Canada et les États-Unis ont conclu un accord. Les répondants ont été informés que certains pourparlers ont été récemment tenus entre des dirigeants du Congrès américain et des chefs d'entreprise au sujet de l'augmentation des tarifs et des barrières douanières imposés sur les biens et services étrangers entrant aux États-Unis, afin de protéger l'industrie et les emplois américains. On leur a ensuite demandé leur avis sur la probabilité que le gouvernement américain adopte ce type de mesures.

Les résultats démontrent que sept Canadiens sur dix (70 %) pensent que de telles mesures protectionnistes sont probables, 29 % d'entre eux les jugeant improbables. Les résidents de l'Ontario (75 %), les Québécois (71 %), les syndiqués (74 %) et les personnes ayant fait des études universitaires (75 %) ont plus tendance à croire que de telles mesures sont probables, par rapport à la moyenne des répondants.

C. Attentes quant à la signature de l'Accord

Dans la section traitant de la connaissance générale du résultat des négociations de libre-échange, nous avons souligné que 21 % des Canadiens pensaient que ces négociations avaient abouti à un résultat autre qu'un accord de libre-échange. Certains de ces répondants avaient prévu l'entente effectivement conclue, soit un accord de principe sur le libre-échange qui doit être ratifié par le Congrès américain et le Parlement canadien.